

UNIVERSIDAD NACIONAL "HERMILIO VALDIZÁN"  
HUÁNUCO  
FACULTAD DE ENFERMERÍA



TESIS:

---

INFLUENCIA DE LOS ESTILOS DE CRIANZA EN EL DESARROLLO  
PSICOMOTOR DE LOS NIÑOS DE 2 A 5 AÑOS DEL DISTRITO DE CHORAS DE  
LA PROVINCIA YAROWILCA – HUÁNUCO 2010

---

PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE  
LICENCIADAS EN ENFERMERÍA

TESISTAS:

Bach. Enf. AVALOS TUCTO, Crusita

Bach. Enf. SANTIAGO BERROSPI, Carmen Inés

HUÁNUCO - PERÚ

2012

## RESUMEN

El presente trabajo de investigación, se realizó con el objetivo de determinar la influencia de los estilos de crianza en el desarrollo psicomotor de los niños de 2 a 5 años del distrito de Choras, Provincia de Yarowilca-Huánuco, 2010; con el propósito de brindar información a la comunidad científica acerca de los estilos de crianza en una zona rural en pobreza, el impacto que tienen las características maternas, nivel socioeconómico, ejercicio de autoridad e interacción Padre-Hijo-Madre en el desarrollo psicomotor del niño, con lo que contribuiremos a diseñar políticas, planes y programas para minimizar los problemas asociados a alteraciones funcionales y aumentar las oportunidades para que los futuros líderes se desarrollen exitosamente. Se trabajó con una muestra representativa de 30 madres con sus respectivos hijos entre 2 a 5 años beneficiarias del programa "JUNTOS" y "VASO DE LECHE". Para el efecto se utilizó el tipo de estudio Descriptivo-Prospectivo-Transversal, con el diseño Correlaciónala. La obtención de datos se realizó mediante los instrumentos: Ficha socio demográfica, Test de Desarrollo Psicomotor de 2 a 5 años (TEPSI), Cuestionarios de Estilos de Autoridad y Guía de observación de interacción Padre – Hijo – Madre. Los resultados obtenidos son: El 76.7% de las madres presentaron inadecuado estilo de crianza frente a sus niños, En tanto un promedio de 53.3% de los niños presentaron riesgo en el desarrollo psicomotor. A través de la prueba de hipótesis se llegó a la siguiente conclusión:  $p = 0,000$  (significancia bilateral) es superior a 0,05 por lo que se rechaza la hipótesis nula y podemos afirmar que los estilos de crianza influyen en el desarrollo psicomotor de los niños de 2 a 5 años del Distrito de Choras de la Provincia de Yarowilca - Huánuco ,2010.

**Palabras claves:** Estilos de crianza, ejercicio de autoridad, interacción, desarrollo psicomotor.